

» PRESSE NATIONALE

Politique 



RÉVISION DE LA LISTE ÉLECTORALE : LE PRÉSIDENT DE LA CEI EXHORTE À LA CONFIANCE

« Pour faciliter l'inscription et l'ouvrir au plus grand nombre, la CEI a repoussé la limite d'âge pour l'enrôlement des nouveaux majeurs au 28 février 2025, soit avant la publication de la liste provisoire. Ainsi, tous ceux des jeunes qui n'auraient pas 18 ans au moment de la période d'enrôlement, mais qui auront atteint cet âge qui correspond à la majorité civile, le 28 février 2025, pourront solliciter leur inscription sur la liste électorale ». C'est l'information donnée, le 19 octobre 2024, à Guiglo, par le président de la Commission électorale indépendante (CEI), Ibrahim Coulibaly-Kuibiart, lors du lancement de l'opération de Révision de la liste électorale qui s'achèvera, le 10 novembre prochain. Le président de la CEI a par ailleurs exhorté les Ivoiriens à la confiance.



ENTRETIEN / GAOUSSOU KARAMOKO (DIRECTEUR GÉNÉRAL DES IVOIRIENS DE L'EXTÉRIEUR) : « 19 029 PERSONNES SECOURUES À TRAVERS LES PAYS AFRICAINS ET EUROPÉENS DEPUIS 2013 »

Invité de l'interview hebdomadaire « Gouv'Eclairage » du CICG, ce dimanche 20 octobre 2024, Gaoussou Karamoko, Directeur Général des Ivoiriens de l'extérieur, a évoqué les efforts de la Côte d'Ivoire en matière de migration et a annoncé les actions prévues en vue de rehausser la contribution de la diaspora au PIB. « Face à toutes les crises qu'on a pu constater, il y a eu, depuis 2013, beaucoup d'opérations de secours qui ont été réalisées, aussi bien avec les moyens de l'État, qu'avec le concours des partenaires privilégiés. L'ensemble de ces tentatives de secours a abouti, aujourd'hui, à 19 029 personnes, dont 22% de femmes, secourues à travers les pays africains et européens », a-t-il déclaré.

Economie 



RECETTES FISCALES 4ÈME TRIMESTRE : ADAMA COULIBALY ENCOURAGE LA DGI À POURSUIVRE SES EFFORTS

La Direction générale des impôts (DGI) a recouvré 1 019,5 milliards de FCFA, soit un taux de réalisation de 91,3% par rapport à l'objectif de 1 116,4 milliards de FCFA. L'information a été donnée lors du séminaire bilan du 3ème trimestre de l'année, organisé, le jeudi 17 octobre 2024, à Abidjan autour du thème « Administration digitalisée de la TVA : enjeux et perspectives ». Sur les 9 premiers mois de l'année, les recettes cumulées s'élevaient à 3 168,3 milliards de FCFA, contre 2844,5 milliards de FCFA en 2023, soit une progression de 323,8 milliards de FCFA. Adama Coulibaly, ministre des Finances et du Budget qui présidait la rencontre, a d'abord félicité la DGI pour l'organisation régulière de ces séminaires, avant d'encourager la DGI à poursuivre ses efforts pour les recettes fiscales du 4ème trimestre de l'année.



LUTTE CONTRE LE TERRORISME ET L'EXTRÉMISME VIOLENT / AMADOU COULIBALY (PORTE-PAROLE DU GOUVERNEMENT) : « LE TERRORISME EST PASSÉ À UNE AUTRE PHASE DE SON DÉVELOPPEMENT »

Une vingtaine de journalistes ivoiriens prennent part, depuis le lundi 21 octobre 2024, à Jacquelineville, à un séminaire organisé par l'Académie internationale de lutte contre le terrorisme (AILCT). À l'ouverture de cet atelier, Amadou Coulibaly, ministre de la Communication, a indiqué que le terrorisme en Afrique, et plus spécialement dans la sous-région ouest-africaine, présente un nouveau visage. Selon le porte-parole du Gouvernement ivoirien, les groupes armés ont adopté une approche différente de celle qu'on leur connaissait en décidant de pénétrer les zones où ils n'étaient pas installés. C'est, de son avis, une sorte d'offensive qui a été lancée par ces groupes en vue d'élargir leur spectre. « Nous constatons que le terrorisme est passé à une autre phase de son développement », a-t-il alerté.



MISE EN ŒUVRE DE L'ORDONNANCE DU CHEF DE L'ÉTAT SUR LA SOCIÉTÉ CIVILE : LE MINISTÈRE DE L'INTÉRIEUR ET LES ONG EN CONCLAVE À GRAND-BASSAM

À l'initiative du Ministère de l'Intérieur et de la Sécurité, des acteurs de la Société civile, des acteurs institutionnels, des experts et des représentants des ONG internationales participent, depuis hier, lundi 21 octobre 2024, à un atelier dans le cadre de la mise en œuvre de l'ordonnance du Chef de l'État relative à l'organisation de la Société civile, selon une note d'information parvenue à Notre Voie. Cette rencontre qui prend fin, aujourd'hui, vise à renforcer, les capacités des Organisations de la Société Civile et autres parties prenantes sur l'Ordonnance N° 2024-368 du 12 juin 2024 relative à l'Organisation de la Société Civile.



MARABADIASSA : LES TRAVAUX DE CONSTRUCTION DU NOUVEAU COMMISSARIAT LANCÉS

Les travaux de construction du commissariat de police de Marabadiassa ont été lancés, le vendredi 18 octobre 2024, en présence de plusieurs autorités politiques, administratives, coutumières, ainsi que des présidents de jeunes et de femmes. Lors de son adresse, le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le général de corps d'armée Vagondo Diomandé, a rassuré les populations de la volonté du Chef de l'État, Alassane Ouattara, de toujours œuvrer pour l'amélioration des conditions de vie et de travail des populations. « Le Président de la République Alassane Ouattara n'oubliera personne... Je veux faire comprendre à chacun que la sécurité est une affaire de tous et que tout le monde doit contribuer à la construction de la sécurité », a-t-il indiqué.



SERVICE CIVIQUE : 650 STAGIAIRES VOLONTAIRES PRÊTS POUR UNE RÉINSERTION SOCIO-PROFESSIONNELLE

Naguère en situation de marginalisation, de précarité et d'incivisme, 650 jeunes, dont 150 filles sont désormais aptes à intégrer le marché du travail et à entamer leur parcours d'insertion professionnelle. Forts des compétences acquises durant leur formation de 6 mois dans le centre de service civique Tuo Fozié et celui de Bouaké 1, ces stagiaires volontaires ont reçu, le samedi 28 septembre 2024, leur Attestation de formation. C'était au Centre de service civique Tuo Fozié, en présence des autorités politiques, administratives et de leurs parents. A l'occasion, le secrétaire général de préfecture, Vanié Bi Trazié Jean-François a, au nom du ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, indiqué que depuis 2011, le Gouvernement ivoirien sous l'impulsion du Président de la République, Alassane Ouattara, a fait de la question de la formation et de l'insertion socioprofessionnelle des jeunes, une priorité.

FINANCEMENT DE L'ÉDUCATION : MARIATOU KONÉ DÉVOILE LES QUATRE MODÈLES DE FINANCEMENT

Le Gouvernement travaille à rendre plus performant le système éducatif ivoirien. Et ce, de sorte à faciliter l'accès à l'école à tous et minimiser l'apport financier des parents d'élèves. En tout cas, les quatre modèles de financement innovant de l'éducation en Côte d'Ivoire ont été dévoilés par la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA), Professeure Mariatou Koné, hier, lundi 20 octobre 2024, lors d'un webinaire, autour du thème « Financement innovant de l'éducation ». Il s'agit, a-t-elle cité, du Contrat de Désendettement et de Développement (C2D), de l'initiative CLEF (Child Learning and Education Facility), du Fonds à effet multiplicateur du Partenariat Mondial pour l'Éducation (GPE) et du Programme-For-Résultats (P for R).

CONVENTION DES NATIONS UNIES SUR L'EAU : LAURENT TCHAGBA REPRÉSENTE LA CÔTE D'IVOIRE À LA 10ÈME RÉUNION DES PARTIES À LJUBLJANA EN SLOVÉNIE

Le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, conduira une délégation ivoirienne à la 10ème session de la réunion des parties de la convention sur la protection et l'utilisation des cours d'eau transfrontaliers et des lacs internationaux, qui se tiendra à Ljubljana, en Slovénie, du 23 au 25 octobre 2024. Cette participation fait suite à l'adhésion du pays à cette instance mondiale en juillet 2024. Au cours de cette session, Laurent Tchagba fera une déclaration au nom de la Côte d'Ivoire, concernant la détermination de la Côte d'Ivoire à s'impliquer dans la mise en œuvre de cette convention. Il exprimera également ses attentes quant aux décisions qui seront prises à l'issue de cette dixième session.

ENGAGEMENT CITOYEN : LE MINISTÈRE DE LA JEUNESSE FORME LE PERSONNEL DES DIRECTIONS DÉPARTEMENTALES ET RÉGIONALES

La mise en œuvre de la vision du Président de la République visant à transformer le citoyen ivoirien en un « Ivoirien Nouveau » repose sur une appropriation collective des notions de culture civique et démocratique. Pour atteindre cet objectif, le Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique a lancé un atelier de renforcement des capacités destiné au personnel des directions départementales et régionales. L'atelier a été inauguré, le lundi 21 octobre 2024, à Abidjan-Plateau, en présence de l'inspecteur général adjoint, Bema Coulibaly, représentant le ministre Mamadou Touré. Prévu pour durer 12 jours, cet atelier regroupera des participants issus de sept localités : Abidjan, Abengourou, Bouaké, Daloa, Korhogo, Man, Yamoussoukro et San Pedro.

Culture 

MISS UNIVERS 2024 : MARIE EMMANUELLE DIAMALA REPRÉSENTERA LA CÔTE D'IVOIRE À MEXICO

Marie Emmanuelle Diamala, la nouvelle reine de beauté ivoirienne, représentera le drapeau orange, blanc et vert à la 73ème édition de « Miss Univers » à Mexico. L'information a été donnée par le Comité Miss Côte d'Ivoire (COMICI), dans un communiqué de presse dont nous avons reçu copie, le vendredi 18 octobre 2024. « C'est avec une immense fierté que la Côte d'Ivoire annonce la participation de Marie Emmanuelle Diamala à la prestigieuse compétition de Miss Univers 2024, qui se tiendra à Mexico, le 16 novembre prochain. Éluée Miss Côte d'Ivoire 2024, Marie Emmanuelle portera haut les couleurs de notre pays lors de cette 73ème édition », fait savoir ledit communiqué.

Sport 

La Côte d'Ivoire n'a pas manqué son entrée aux éliminatoires de la CAN U20 zone UFOA-B. Pour leur premier match dans ce tournoi qualificatif, les Éléphants juniors affrontaient le Burkina Faso, hier, lundi 21 octobre 2024, à Lomé au Togo. Un duel qui a tourné à l'avantage des hommes du coach Dao Lassina. La Côte d'Ivoire s'est imposée sur le fil grâce à une réalisation d'Isaac Cissé en toute fin de rencontre (1-0, 88e min). Réduits à 10 à la 75e minute à la suite d'un carton rouge reçu par Oumar Konaté, les Ivoiriens ont réussi à faire trembler les filets adversaires. Avec ce succès, la Côte d'Ivoire rejoint le Burkina Faso en tête du groupe B avec trois points.

» A L'INTERNATIONAL

Société ↘

OCTOBRE ROSE EN CÔTE D'IVOIRE : LE CENTRE NATIONAL D'ONCOLOGIE
ACCUEILLE LES FEMMES POUR SE FAIRE DÉPISTER

En Côte d'Ivoire, le cancer du sein est le premier cancer qui affecte les femmes. Selon les dernières statistiques, datant de 2022, près de 3 869 cas ont été diagnostiqués, pour 2 092 décès. En ce mois d'Octobre rose, les autorités mettent l'accent sur la prévention pour dépister plus de cas. Dimanche 20 octobre 2024, au Centre national d'oncologie médicale et de radiothérapie Alassane Ouattara (CNRAO) à Abidjan, une dizaine de femmes patientent pour un premier rendez-vous médical. Parmi elles, Mariam, 35 ans. « J'ai tellement entendu de témoignages du cancer du sein des femmes qui meurent. Donc j'ai préféré venir faire le dépistage », rapporte-t-elle. À ses côtés, Inna Sidibé, une femme d'âge mûr, vient par mesure de prévention. « J'ai des petites douleurs au niveau des seins, donc j'ai tenu à venir me faire dépister pour voir s'il y a un probable cancer qui est là pour qu'on le détecte vite. C'est très très important parce qu'une fois qu'on détecte tôt, on peut être prise en charge rapidement », lance-t-elle.

» VU SUR LE NET

Economie ↘

COMMERCE EXTÉRIEUR : LES ÉCHANGES COMMERCIAUX DES BIENS SE SONT
ACCUSÉS DE 4,2 %

Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Dr Souleymane Diarrassouba, a indiqué, ce lundi 21 octobre 2024, que les échanges commerciaux des biens de la Côte d'Ivoire se sont accrus de 4,2% entre 2022 et 2023, passant ainsi de 20.928 milliards de FCFA en 2022 à 21.800 milliards de FCFA en 2023, montrant une résilience de l'économie ivoirienne face aux différents chocs exogènes et une balance commerciale positive. Il s'exprimait à l'ouverture de la réunion annuelle des conseillers commerciaux qui se tient à la salle de conférences de la Chambre de commerce et d'industrie de Côte d'Ivoire à Abidjan-Plateau. Selon lui, au cours de ces dernières années, le commerce extérieur s'est révélé être une source importante de richesse et de création d'emplois. Constituant ainsi un moteur de la réduction de la pauvreté et également un outil important pour lutter contre le changement climatique.

Société ↘

ENVIRONNEMENT : TOUT SAVOIR SUR LE CHANGEMENT CLIMATIQUE EN CÔTE D'IVOIRE, CE MARDI 22 OCTOBRE 2024

La tribune hebdomadaire du CIGC dénommée "Tout Savoir Sur", se tiendra, ce mardi 22 octobre 2024, sur le thème : "Changement climatique en Côte d'Ivoire". Cet espace d'échanges et d'information est prévu à 15H00 à Abidjan-Plateau. Il sera retransmis en direct sur les canaux digitaux du Gouvernement ivoirien. Le secrétaire exécutif de la Commission Nationale de Lutte contre les Changements Climatiques (CNLCC), Dr. Lagaud Mayeul Alex, en est l'invité. Il fera part de la politique du Gouvernement en matière de lutte contre les changements climatiques. Non sans présenter sa structure, l'objectif qui lui est assigné, ses missions et son bilan. (Source : CIGC)

KORHOGO : DES MÉDICAMENTS DE QUALITÉ INFÉRIEURE ET FALSIFIÉS SAISIS

Dans le cadre de l'opération vacances sécurisées 9, un équipage de l'antenne régionale de Korhogo de la Direction de la police des stupéfiants et des drogues a interpellé M.K., un individu de 48 ans, le dimanche 20 octobre 2024, à Korhogo (Nord). En sa possession, les forces de l'ordre ont trouvé plusieurs médicaments de qualité inférieure et falsifiés destinés à la vente. 1 185 comprimés de diazépam ; 324 comprimés de tramaking ; 302 comprimés de tramadol. Une information rapportée par la Direction générale de la police nationale (DGPN).

» AGENCE DE PRESSE

Société 



LA CAMPAGNE DE VACCINATION CONTRE LA ROUGEOLE ET LA RUBÉOLE OFFICIELLEMENT LANCÉE À SAN PEDRO

Le Directeur de Cabinet adjoint du ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Professeur Kountélé Soro, a procédé, mercredi 16 octobre 2024, à San Pedro, au lancement officiel de la campagne nationale de vaccination contre la rougeole et la rubéole. Cette campagne se tiendra, du 18 au 24 octobre, avec des agents vaccinateurs déployés dans tout le pays pour inoculer gratuitement le vaccin à près de sept millions d'enfants âgés de neuf mois à cinq ans. M. Soro a rappelé aux populations que la rougeole est une maladie virale hautement contagieuse, se manifestant par des éruptions cutanées et des fièvres aiguës. Si elle n'est pas prise en charge rapidement, elle peut entraîner des complications sérieuses, comme la surdité ou la cécité. Quant à la rubéole, elle est responsable de malformations congénitales et de fausses couches.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



